

EL INFORMADOR

DIARIO INDEPENDIENTE

Fundadores

Editor-Director

EN INTERNET
www.informador.mx

Jesús Álvarez del Castillo V.
Jorge Álvarez del Castillo Z.

GUADALAJARA, JAL., VIERNES 3 DE AGOSTO DE 2018

Carlos Álvarez del Castillo G.

NÚMERO 36299
AÑO CI

Repuntan homicidios ligados al narco

En el primer semestre de 2018, ocho de cada 10 asesinatos en Jalisco fueron cometidos por el crimen organizado

El ataque demoró apenas 10 segundos. Cuatro asesinos entraron a la marisquería "Don Cangrejo", en Tlaquepaque, y accionaron sus armas de asalto. Así, ante la vista de otros comensales, los sicarios cegaron seis vidas. Paramédicos y policías llegaron al lugar en la Colonia Guadalupe, sólo para confirmar las muertes y certificar una séptima durante el traslado a la sala de urgencias.

Las investigaciones ligaron ese multihomicidio, registrado el pasado 8 de febrero, con una pugna entre grupos rivales del crimen organizado. La primera pista: las siglas del cártel Nueva Generación tatuadas en el cuerpo de uno de los abatidos.

Desde diciembre de 2016, el entonces fiscal general, Eduardo Almaguer, reconoció un recrudecimiento de la violencia debido a una escisión entre células de esa agrupación. Y la violencia ligada al narco se ha recrudecido este año: ocho de cada 10 homicidios registrados durante el primer semestre de 2018 están ligados a las acciones del crimen organizado.

De acuerdo con la Fiscalía del Estado, entre enero y junio han sido asesinadas 841 personas en eventos relacionados con el narco, de un total de mil 043 víctimas. Apenas en octubre del año pasado, la misma fuente reveló que entre enero y agosto de 2017 sólo uno de cada tres homicidios dolosos tenía relación con algún cártel.

Para el analista en seguridad, Alejandro Hope, esas cifras deben verse con "cierto grado de escepticismo" en función de que no se trata de investigaciones terminadas. "Regularmente las autoridades ven a la víctima, la forma en que murió, el calibre del arma que se utilizó en su contra o si hay una mutilación y hacen una presunción, pero no es una investigación concluyente".

Augusto Chacón, del observatorio Jalisco Cómo Vamos, advierte que un cambio en la estrategia de seguridad podría dar buenos resultados, pero debido al nivel de descomposición actual, si los hay, éstos se verán en futuras administraciones.

El año pasado hubo mil 536 personas asesinadas en la entidad, cuyos casos constan en mil 369 carpetas de investigación. Es la cifra más alta de la que se tenga registro en las últimas dos décadas.

MÁS QUE MIL... ARISTÓTELES Y ALFARO PRIORIZAN SEGURIDAD EN PLAN DE TRANSICIÓN

► Página cinco-A



NUEVO GOBIERNO. La situación que guarda el Estado en materia de seguridad será un tema que el gobernador electo, Enrique Alfaro, tratará directamente con el actual mandatario, Aristóteles Sandoval, pues es prioridad durante la transición. En el arranque del proceso, el ganador de la pasada contienda electoral afirmó que el jefe del Ejecutivo le garantizará que, hasta el último día de su administración, trabajará para evitar que crezcan los delitos en los meses de transición y no empeoren las condiciones de inseguridad.

Mientras buscan "borrar" adeudos de luz, la CFE batalla con cartera vencida

Mientras que Andrés Manuel López Obrador, ganador de la elección presidencial, anunció que en su Gobierno habrá "borrón y cuenta nueva" para los morosos de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en protesta "por cobros excesivos", en el estudio "Principales elementos del plan de negocios 2018-2022", que la dependencia presentó en diciembre del año pasado, se destacó que analiza una estrategia para mejorar los procesos y contener en niveles menores la cartera vencida, que entre 2016 y 2017 pasó de 38 mil 637 millones de pesos a 42 mil 071 millones.

En el documento se explicó que esta alza se dio principalmente por la "problemática social" y el incremen-

to de los adeudos en el Valle de México. También se resaltó que las cuentas incobrables impactan a la institución con siete mil millones de pesos anuales.

Se acentuó que está en análisis una inversión en medidores inteligentes que formarían parte de la estrategia para contener y reducir estos problemas que afectan la implementación del plan de Productividad y Control de Costos.

Se apuntó que otro reto que enfrenta la CFE, que será encabezada por el ex priista Manuel Bartlett, es la deuda, que aumentó debido a que los requerimientos de inversión no pueden ser cubiertos con el flujo libre de efectivo generado, "lo

qual ha incrementado sustancialmente su costo financiero y el flujo de efectivo dedicado a actividades de financiamiento".

En reportes anuales e informes trimestrales, la CFE documentó pérdidas por 228 mil 082 millones de pesos desde 2013 por motivos como la depreciación del peso frente al dólar y el crecimiento del costo laboral.

Además, si bien en 2016, y tras la Reforma Energética, recibió apoyo del Gobierno federal y mejoró sus resultados, en 2017 acumuló pérdidas netas por más de nueve mil millones y en los primeros dos trimestres de este 2018 sumó 39 mil 863 millones.

► Página seis-A

LA NOCHE DE ANOCHE

Tapatíos dan fuerza a Pausini

► Página siete-A

REVISTA

PAU DONÉS ANUNCIA SU "RETIRO" DE LOS ESCENARIOS

► Página dos-B

"FALCO", EL DRAMA POLICIACO DE LA TEMPORADA

► Página uno-B

PANORAMA

- LOCAL 5-A
- NACIONAL 6-A
- INTERNACIONAL 8-A
- ECONÓMICO 9 A 12-A

■ EX ALCALDE TAPATÍO Fallece Gabriel Covarrubias

► Página cinco-A

■ EXPORTACIONES Van por mercado de Centroamérica y Asia

► Página nueve-A

Sugerencias, quejas y comentarios

3678-8893

comentarios@informador.com.mx

CADA VIERNES

CÍRCULO INFORMADOR

ENCUENTRA TU GUÍA DE BENEFICIOS EN LA REVISTA Gente Bien

Para suscriptores

Aventura extrema, aventura en caballo



SIN MIEDO. Una vez recuperado, José Luis Corral regresó al aeropuerto para tomar un nuevo vuelo.

Sobreviviente de avionazo reconoce pericia de pilotos y vuelve a viajar

José Luis Corral burló a la muerte. Es uno de los 103 pasajeros del vuelo 2341 de Aeroméxico que, el pasado 31 de julio, se impactó en el suelo al intentar despegar. Recibió atención médica, se recuperó de sus lesiones y, en menos de una semana, regresó a los aeropuertos.

Los pilotos, dice el empresario, son la razón por la que regresó con su familia. "Decidieron aterrizar cuando pudieran y, para mí, lo que hicieron fue increíble".

Su actividad le obliga a viajar constantemente, así que el 31 de julio era un día más en su agenda. Atendió las indicaciones de las azafatas y esperó a que el avión avanzara. Allí comenzó la tormenta.

"Tardó un poco más de lo normal en le-

vantar vuelo porque el viento no lo dejaba. Él sintió un golpe y el sonido del avión al deslizarse sobre el suelo lo ensordeció. "Fue espantoso. Todos estaban llorando y desesperados".

La aeronave seguía en movimiento y él trataba de calmar a la gente, aunque por dentro imaginó que vivía sus últimos segundos. Al final logró salir, sólo para huir de las llamas. "De hecho le reclamé a uno de los bomberos el por qué tardaron tanto (...) Me contestó que nadie les llamó hasta muy tarde. Una de las azafatas me dijo que llamaron tres veces a la torre, pero nadie les contestaba".

José Luis terminó con contusiones en el tórax, una fractura en el cuello y una herida en una pierna.

I

INFORMADOR.MX

NIÑO A LA UNAM

A sus 12 años, Carlos Antonio Santamaría ya tiene en mente proyectos para su carrera de Física Biomédica

VIDEO

<https://goo.gl/VHpmEj>

OLA DE CALOR EN FRANCIA

Autoridades decretan alerta en la mayor parte del país debido a las altas temperaturas

FOTOGALERÍA

<https://goo.gl/t9eTP7>

MAREA ROJA EN FLORIDA

La contaminación por una microalga afecta la vida marina y el turismo

VIDEO

<https://goo.gl/vFbmW>

DEPORTE

Hedgardo Marín se accidenta de madrugada

► Página tres-C



LOS DELANTEROS DE CHIVAS, SIN PODER

► Página uno-C

ATLAS VA POR GOLES Y TRIUNFO ESTA NOCHE CONTRA LOS PUMAS

► Página dos-C

ESCRIBEN: ♦ **DIEGO PETERSEN FARAH** El efecto AMLO ♦ **JOSÉ MARÍA MURÍA** La culpa es del indio... ♦ **SALVADOR CAMARENA** La "singularidad" mexicana ♦ **ANFLOPO FICA...** porte tequila y bayas, por ejemplo ♦ **ERNESTO LÓPEZ MOTA** Fútbol sin balón ♦ **JOSE RODOLFO CASTRO** "Camello" recibe homenaje ♦ **DOLORES TAPIA** Chavela Vargas, chamamánica ♦ **JOSE LUIS CUELLAR DE DIOS** Drama cósmico ♦ **MAYA NAVARRO DE LEMUS** Ana Teresa González de la Mora